

# HOCHSTATT



*les feuillets*



*Spécial*  
**associations**  
**2024**



**PARTAGER**



**S'ENTRAIDER**

**PARTICIPER**

**SE  
DIVERTIR**

**SE  
CULTIVER**

**SOUTENIR**

**GARDER  
LA FORME**

**DÉVELOPPER  
SES  
TALENTS**

**DONNER**



Chères Hochstattoises, chers Hochstattois,

En préambule de ces Feuilletés, je voulais adresser quelques mots à l'attention des personnes qui œuvrent tout au long de l'année dans nos associations.

Votre dévouement et votre engagement quotidien jouent un rôle essentiel dans la vitalité et la cohésion de notre communauté.

Les associations locales sont le cœur battant de notre village, offrant des services indispensables, organisant des événements qui rassemblent, et soutenant ceux qui en ont besoin. Vos actions, que ce soit dans les domaines culturels, sportifs, sociaux ou éducatifs, renforcent les liens entre nos concitoyens et font de Hochstatt un lieu de vie dynamique et solidaire.

L'année écoulée n'a pas été sans défis. Pourtant, vous avez su faire preuve de résilience, d'innovation et de solidarité. Vous avez continué à œuvrer avec détermination et à innover pour maintenir vos activités et proposer vos services aux habitants du village.

Je tiens à vous assurer que la municipalité reconnaît pleinement votre travail extraordinaire et est déterminée à vous soutenir dans la mesure de ses moyens, que ce soit par des aides financières, logistiques ou par la mise à disposition d'infrastructures.

Nous faisons tout notre possible pour vous accompagner dans vos projets.

Je vous remercie du fond du cœur pour tout ce que vous faites et vous encourage à poursuivre vos actions avec le même enthousiasme et la même détermination.

Votre succès est notre succès, car c'est ensemble que nous faisons de Hochstatt un endroit où il fait bon vivre, encore plus beau et solidaire.

Avec toute ma reconnaissance et mon soutien.

*Je vous souhaite un bel été et j'espère avoir le plaisir de vous croiser dans l'une de nos associations ou manifestations à la rentrée.*

Matthieu HECKLEN,  
Maire de Hochstatt

## → Amicale des Sapeurs-Pompiers de Hochstatt (ASPH)

Depuis 1954, l'Amicale des Sapeurs-Pompiers de Hochstatt a pour mission principale de soutenir le corps des pompiers (actifs et vétérans) ainsi que leurs familles en offrant une présence de proximité à celles et ceux qui s'engagent pour notre sécurité.



Le bureau, renouvelé en 2024, s'engage à maintenir la cohésion de ses membres ainsi qu'à subvenir à leurs besoins complémentaires (frais logistiques, paniers-repas, matériel auxiliaire, etc.)

Le soutien en tant que sympathisant, par l'achat de calendriers et de cartes de membre permet notamment de financer une assurance santé complémentaire auprès de l'UDSP (Union Départementale des Sapeurs-Pompiers) mais aussi de collecter des fonds pour l'Œuvre des Pupilles (enfants et familles des sapeurs-pompiers décédés en ou hors service, 32 familles dans le Haut-Rhin).

Nos objectifs pour 2024 s'inscrivent entre autres dans l'ouverture de l'Amicale aux pompiers des villages de Zillisheim et Froeningen (mise à jour des statuts associatifs), l'organisation d'événements pour les pompiers et leurs familles (activités de cohésion, Sainte-Barbe, Noël des pompiers), le support des pompiers auprès d'autres associations et enfin l'organisation d'un nouvel événement public «Septembre Flamboyant» avec tartes flambées et ambiance festive devant la caserne.

Vous souhaitez vous impliquer dans la vie de nos villages ? Rejoignez les Sapeurs-Pompiers de Hochstatt-Froeningen-Zillisheim !

### Présidents/Membres du comité :

- > Alexandre COLICCHIO, président
- > Emmanuel SIEGEL, vice-président
- > Yann DILLMANN, trésorier
- > Michael JALLON, secrétaire
- > Maurice KOENIG, président d'honneur



> Remise de chèque à l'UDP - crédit@l'Alsace. La fanfare des pompiers d'Altkirch soutient l'oeuvre des pupilles orphelins.

### COORDONNÉES DE L'ASSOCIATION :

36 Rue des Plumes 68720 HOCHSTATT - 06.19.52.14.61  
M. COLICCHIO - colicchio.alexandre@gmail.com  
Facebook : Amicale des Sapeurs-Pompiers Hochstatt

## → Association des Bénévoles de l'Ehpad Œuvre Schyrr (ABEOS)

L'ABEOS compte une quinzaine de bénévoles qui, du lundi au vendredi, interviennent auprès des résidents en collaboration avec Mme Gaëlle MAT, coordinatrice du secteur socio-éducatif.



Les animations hebdomadaires très variées (jeux, chorale, jeux de mémoire, bricolage, gym douce, histoires contées, aquarelle, remue-méninges, conférences avec un historien, médiation animale, danse) préservent le lien social et apportent un bien-être au quotidien à nos résidents !

La musique est toujours présente lors de la fête des Anniversaires, du concert du Nouvel An, de la fête de la Musique, des apéritif-concerts, de l'atelier de Petites Percussions, sans oublier notre chorale et celles qui interviennent durant le temps de Noël.

À cela, se rajoutent les sorties au « Vélorail », les balades estivales à Mariastein, à Claire-vie près du Lac de Wildenstein, à la ferme-auberge du Schafert ou simplement une petite pause au Sun'Pub.

Cette année, une grande première trois jours de « grandes vacances » à Gérardmer, moment de bonheur et d'évasion pour quelques résidents.

Votre visite à nos marchés de Pâques, de Noël, sera aussi un encouragement pour les bénévoles présents au quotidien auprès des résidents.

Vous avez envie de partager vos compétences ou votre talent, vous savez être à l'écoute, vous voulez faire de belles rencontres, vous sentir utile, accompagner nos aînés, en visite ou en collectif : Rejoignez nos équipes qui interviennent quotidiennement. N'hésitez pas à nous contacter !

### Coordonnées de l'Association :

Contact : Gaëlle MAT, tél. 03 89 06 24 88  
Josiane AFFHOLDER  
Présidente de l'ABEOS



*Le saviez-vous ?*

**C'est une dizaine d'activités qui sont proposées aux résidents de l'Ehpad grâce à l'ABEOS !**

## → Société de musique de Hochstatt

S'il y en a une qui cherche à avoir de bonnes notes, c'est elle : la Société de musique de Hochstatt fait partie de ces associations qui ont à cœur de faire vibrer les meilleures ondes dans le village. Disposant de sa propre salle construite par les aînés des musiciens actuels en 1926, salle qu'il est du reste possible de louer en toute occasion, l'Harmonie compte plus de 45 musiciens qui répètent tous les vendredis soir. Leur objectif : préparer les divers concerts proposés au cours de l'année, mais aussi célébrer le sens de la convivialité entre les générations, étant rappelé que la musique est avant toute chose un partage.



Toujours en quête de nouveaux défis et de répertoires inédits sans renier ses classiques, la Société de Musique participe également à divers événements, comme faire partie intégrante d'un spectacle avec une troupe de théâtre ou, à la mi-juin 2024, se produire à la convention mulhousienne Geek Unchained qui accueillera ainsi pour la première fois un concert de musiques de jeux vidéo. Mais la société de musique sait évidemment recevoir à domicile des orchestres amis venus de près ou de loin, un jumelage de plus de quarante ans l'unissant à l'Ensemble harmonique vinois, dans l'Isère. C'est dire si les musiciens hochstattois se feront une joie de s'ouvrir aux instrumentistes qui désiraient les rejoindre ! Le plus simple est encore de venir les écouter à l'occasion de la fête de la Musique le 21 juin ou au concert d'automne sur le thème des jeux olympiques, le 19 octobre. Plus d'informations sur la page Facebook de l'Harmonie de Hochstatt.



### COORDONNÉES DE L'ASSOCIATION :

Renseignements auprès des présidents Claudine Ditner au 06.29.89.12.77 et Nicolas Lehr au 06.82.99.44.93, du vice-président Yvan Hecklen au 06.78.45.36.13.

*Le saviez-vous ?*

**Quelle est la plus ancienne association du village ? La Société de Musique créée en 1880 !**

## → Association des Œuvres Socio-Éducatives (AOSE)

L'AOSE est l'association de parents d'élèves de Hochstatt. Elle organise des animations à l'attention des familles du village et finance des actions scolaires et pédagogiques pour les enfants des écoles (maternelle et élémentaire).



### Quelle est la mission de l'AOSE ?

A.O.S.E Hochstatt

Le Comité organise des manifestations, participe à l'achat de matériel pédagogique et aux actions au sein des écoles et prend en charge une partie du coût des sorties scolaires (pour les enfants adhérents).

### Comment s'organise l'AOSE ?

Un Comité de parents élus décide des actions à mener et s'implique pour assurer leur bon déroulement en fonction des talents et des disponibilités de chacun. Le Comité sollicite ponctuellement les parents pour aider à l'organisation des événements ou y participer avec leurs enfants. C'est cette implication qui conditionne la réussite des initiatives de l'Association.

### Composition actuelle du Comité

- > Présidente : Clémence SAYCOCIE
- > Vice-président : Sébastien ABIREZ
- > Trésorière : Anaïs COLICCHIO, adjointe Caroline DE SOUSA
- > Secrétaire : Sophie JEANGORGES, adjointe Nathalie VERBÈKE
- > Assesseurs : Claudine ADRIEN, Sandra BACHER et Hajar BOX

### Actions menées en 2023/2024

- > Octobre – Opération Douceurs
- > Décembre – Marché de Noël
- > Mars – Carnaval
- > Juin – Kermesse des écoles

*Vous partagez notre enthousiasme associatif et vous souhaitez apporter votre contribution ou partager de nouvelles idées ? L'AOSE recherche de nouveaux membres pour rejoindre le comité. N'hésitez pas à nous contacter !*

### COORDONNÉES DE L'ASSOCIATION :

AOSE Hochstatt  
4E rue du Bourg - 68720 Hochstatt  
E-mail : [secr.aose@gmail.com](mailto:secr.aose@gmail.com) - Facebook : AOSE Hochstatt



> Carnaval 2024



> Opération douceurs 2023

## → Association Sports, Culture et Loisirs (ASCL)

L'Association Sportive et Culturelle de Hochstatt, créée le 12 février 1981, est un lieu d'échanges, de rencontres et de convivialité.



L'équipe de bénévoles qui gère l'association souhaite offrir à la communauté un lieu où partager un loisir, éveiller les enfants et les adultes à la culture artistique et améliorer la vie quotidienne de ses 330 membres en leur proposant de nombreuses activités, ateliers et stages :

- Des activités sportives et culturelles,
- Des ateliers,
- Des animations,
- Des représentations théâtrales,



> Aïkido

### Participations de l'ASCL à :

- > Kermesse (Gym éveil et Self-défense)
- > Fête de l'Été (Danse de salon)

21 animateurs et 10 bénévoles encadrent 41 heures d'animation, auxquelles se rajoutent 10 heures d'activités de plein air.

Ci-après la liste des activités que nous proposons, adaptées à toutes les tranches d'âge, des enfants dès l'âge de 5 ans jusqu'aux seniors.

### Pour les ENFANTS

Gym loisir - Éveil self-défense

### Pour ENFANTS et ADOS

Échecs

### Pour ADULTES et SENIORS

Aïkido  
Qi gong  
Yoga  
Danse de salon  
Gym d'entretien  
Fitness dynamique  
Pilates

Course à pied  
Marche Randonnée  
Marche nordique  
Atelier de peinture  
Atelier de scrapbooking  
2 après-midis de jeux de société  
Troupe de théâtre « Les Villotins »

### COORDONNÉES DE L'ASSOCIATION :

Pour tout renseignement n'hésitez pas à consulter notre site internet [www.hochstatt.fr](http://www.hochstatt.fr) sous «Associations», nos pages Facebook Ascl Hochstatt et Instagram [asclhochstatt](https://www.instagram.com/asclhochstatt), et à prendre contact avec les responsables des activités.

Reprise des activités 2024 : semaine du 9 septembre 2024



> Gym loisir

## → Association sportive Hochstatt (ASH)

Club de football à Hochstatt depuis 1921, nous œuvrons à honorer nos aînés en gardant cet esprit villageois dans notre association.



Pour ce faire nous recherchons des bénévoles, passionnés, familles et retraités. Vous pouvez nous aider avec les différents talents que vous possédez et que vous voulez bien transmettre :

Pour nos jeunes, mercredi après-midi et week-end, et pour nos séniors, mardi et jeudi soir et week-end, nous cherchons des familles et des passionnés pour encadrer, former à notre sport, transmettre des valeurs de compétition, plaisir et respect.

Nous recherchons des bénévoles et des retraités ayant du temps libre pour s'occuper de nos licenciés et de nos infrastructures. Votre présence est cruciale lors des entraînements la semaine, les matchs du week-end, les manifestations, l'entretien du complexe sportif, etc.

Nous avons tous un rôle à jouer et vous êtes toutes et tous les bienvenus avec vos talents, votre joie de vivre et l'envie de transmettre votre savoir !

### Nos traditionnelles manifestations :

- > Carpes frites le Vendredi Saint
- > La marche du Muguet le 1<sup>er</sup> mai

*D'autres manifestations restent à venir. Soyez vigilants aux affichages que nous nous efforçons d'installer dans le village.*

*Le saviez-vous ?*

**Vous avez des enfants ?  
Regardez au plus vite  
les propositions de  
l'AOSE, l'ASCL, l'ASH et  
l'École de musique !**

## → Comité des Fêtes de Hochstatt (CDF)

Le Comité des fêtes de Hochstatt est une association dynamique dont le but est de créer des moments festifs et de convivialité au sein de notre village.



Nous organisons plusieurs manifestations tout au long de l'année pour animer la vie locale et renforcer le lien entre les habitants.

Parmi nos événements phares, la fête de l'Été est un rendez-vous incontournable. C'est chaque année l'occasion de lancer ensemble la saison estivale dans une ambiance chaleureuse. Autour d'un barbecue géant, petits et grands se retrouvent le temps d'une soirée à s'amuser en plein air et sur la piste de danse.

Depuis 2023, nous organisons un authentique marché de Noël au cœur du village.

Ce rendez-vous magique permet aux habitants de découvrir des cabanons tenus par des associations locales et des artisans.

Une belle entrée en matière pour démarrer la période des fêtes !

> Artisan local au marché de Noël



**Cette année, 2 nouvelles dates à cocher sur vos agendas pour partager des moments inoubliables en famille ou entre amis :**

- > Samedi 31 août : Cinéma en Plein Air
- > Dimanche 22 septembre : Les Mystères du Patrimoine (jeu de piste animé dans le village)
- > Samedi 30 novembre : Marché de Noël

Notre action est portée par des bénévoles engagés et enthousiastes, qui œuvrent avec passion pour rythmer l'année et faire de chaque événement une réussite.

Nous sommes toujours ouverts à de nouvelles idées et à la participation de tous ceux qui souhaitent s'impliquer dans la vie du village.

*Rejoignez-nous pour continuer à faire de Hochstatt un village où il fait bon vivre et se divertir !*

### Composition actuelle du Comité

- > Président : Bertrand TAULIAUT
- > Vice-président : Rémi KIENE
- > Secrétaire : Danièle BACH, Adjointe : Géraldine BARD-WEINSTOERFER
- > Assesseur(e)s: Claudie BORTMANN, Fabienne D'ONGHIA, Emanuela ECKENFELS, Marie ECKENFELS, Chantal HENGEL, Rachel OUDIN, Patrick BURTIN, Thomas GODEL



> Spectacle de feu pendant la fête de l'été 2023

*Le saviez-vous ?  
Depuis 2013, la fête  
de l'été est organisée  
par le Comité des Fêtes  
avec la participation  
de nombreuses  
associations du village !*

### COORDONNÉES DE L'ASSOCIATION :

- Adresse : Mairie, 2 rue de Écoles 68720 HOCHSTATT
- Téléphone : 06.83.64.57.26 (B. TAULIAUT, Président)
- E-mail : cdf.hochstatt@gmail.com
- Site Web / Réseaux Sociaux : hochstatt-asso.fr
- Facebook Comité des Fêtes Hochstatt

## → Don du sang

Suite à la dissolution en 2020 de l'association du Don du sang, présidée alors par Jean-Marie SAUNER, un petit groupe de bénévoles s'est mobilisé pour que le don du sang perdure à Hochstatt et a ainsi créé l'association Sang pour Sang présidée par Muriel MULLER.

L'association compte aujourd'hui 14 membres actifs et organise, en partenariat avec les équipes de l'EFS, quatre collectes par an à la salle Elisabeth SCHYRR, la mairie lui en finançant la location.

Les collectes de sang se déroulent toujours dans une ambiance conviviale et chaleureuse. Chaque collecte est l'occasion de créer du lien social, de rencontrer des personnes généreuses et de partager un moment de solidarité. Les bénévoles s'assurent que chaque donneur se sente bien accueilli et ont à cœur de leur proposer de bons plateaux-repas après leur don. Une « kids zone » a même été mise en place pour que les parents venant avec leurs enfants puissent donner leur sang en toute quiétude.

Lors de la collecte du 13 juin 2024, Patrick KOENIG, retraité du journal l'Alsace, bien connu dans notre commune pour ses engagements – membre actif pendant de nombreuses années du Don du sang, sapeur-pompier volontaire, puis membre de la RISC – a effectué son dernier don (l'EFS n'autorisant les dons que jusqu'à 70 ans). Après un premier don effectué à l'âge de 18 ans à l'ancien bistrot Mathis au bas du village, M. KOENIG comptabilise 371 dons à son actif. Dons de sang, dons de plasma, lors des collectes à Hochstatt, pour répondre à des besoins urgents à l'hôpital, sa générosité a permis de sauver de nombreuses vies et méritait le magnifique cœur en verre qui lui a été remis par l'EFS, ainsi que le panier garni offert par l'association Sang pour Sang.

L'association espère vivement pouvoir compter sur les donneurs déjà investis et sensibiliser les jeunes du village au don du sang. Alors si vous avez entre 18 et 70 ans, rejoignez-nous dès la prochaine collecte le 31 octobre. Afin de pouvoir récompenser les donneurs et leur proposer un plateau-repas de qualité, nous sommes également à la recherche de soutiens matériels ou financiers.

### Collectes don du sang Association Sang pour Sang Hochstatt

- > Jeudi 31 octobre 2024
- > Jeudi 09 janvier 2025
- > Jeudi 06 mars 2025
- > Jeudi 12 juin 2025
- > Jeudi 30 octobre 2025

*Le saviez-vous ?*  
« Partagez votre pouvoir, donnez votre sang ! » en participant aux collectes de l'association Sang pour sang !



> Dernier don de M. Patrick KOENIG



> Collecte déguisée pour carnaval mars 2024



## → ÉCOLE DE MUSIQUE DE HOCHSTATT

L'École de Musique de Hochstatt propose des cours de musique et participe à la vie locale afin de donner l'occasion aux jeunes de se produire en public



LE JARDIN MUSICAL (4-6 ans) À travers la musique, l'enfant développe son écoute, sa concentration, sa mémoire et son imaginaire. Dans une ambiance ludique, il chante et joue avec divers instruments de percussion et apprend à écouter et à entendre.



> Participation des élèves à un opéra pour enfants juillet 2023



L'INSTRUMENT Des cours individuels, donnés par des professionnels permettent d'acquérir la technique et la musicalité nécessaires à la maîtrise d'un instrument.

LA CLASSE D'ORCHESTRE Pratiquer la musique avec d'autres, c'est d'abord une source de plaisir et de motivation. C'est aussi l'occasion d'apprendre et de grandir en tant que musicien en faisant de nouvelles rencontres et en se confrontant aux pratiques musicales de chacun. La classe d'orchestre permet aux plus jeunes de débiter la pratique d'ensemble. La classe d'orchestre : Le mercredi 13h30

HOCHT' BAND Afin de pratiquer la musique de façon festive et conviviale, un groupe de musique de rue s'est constitué. Il réunit jeunes et moins jeunes et accueille volontiers de nouveaux musiciens. Ils animent fêtes et rencontres (carnaval, marché, apéro...)



> HOCHT'BAND juin 2024

### COORDONNÉES DE L'ASSOCIATION :

Marie-Odile HECKLEN 06.95.95.68.26  
ecoledemusiquehochstatt@orange.fr

Inscriptions par téléphone ou par mail du 01 au 08 septembre 2024



## FABRIQUE DE L'ÉGLISE CATHOLIQUE DE HOCHSTATT

### BUT :

La "Fabrique de l'Église Catholique de Hochstatt" est une institution publique qui a pour objet la gestion et le fonctionnement matériel des biens de la paroisse de Hochstatt. Son fonctionnement est régi par le décret issu du Concordat.



### CONSTITUTION :

La Fabrique est gérée par le Conseil de Fabrique, constitué de 5 membres, du curé de la paroisse et du maire de la commune, tous deux membres de droit.

Le curé, la présidente, le trésorier et le secrétaire constituent le bureau du Conseil.

Le Conseil de Fabrique gère les biens matériels de la paroisse, notamment l'église et le presbytère, avec leur contenu, y compris le matériel nécessaire au fonctionnement des célébrations et autres activités, telles que les séances de catéchisme, réunions préparatoires des baptêmes, des communions, des mariages, des obsèques, des choristes et autres intervenants. Il prend également en charge les frais de fonctionnement, tels que le chauffage, l'électricité, les frais de publication (feuilles de messes, bulletin paroissial, etc.).

Les quêtes, les dons, les offrandes (notamment pour les intentions de messe) et les subventions constituent les principales sources de revenus de la Fabrique.

### REJOIGNEZ-NOUS pour :

- > Nous apporter votre savoir-faire...
- > Nous aider ponctuellement...
- > Nous aider par vos dons...

### Rejoignez les FORCES VIVES au service de la paroisse !

Quelles sont les forces vives de la paroisse ? Conseil de Fabrique, catéchistes, responsables funéraires, organistes, chef de chœur, choristes, fleuristes, lecteurs, sacristains, équipes entretien (intérieur et extérieur) et nettoyage (locaux et notamment les tissus liturgiques), tâches administratives, Équipe d'Animation Pastorale (EAP)

### Soyez les bienvenu(e)s !

Vous avez un peu de disponibilité ? Faites-le nous savoir, nous vous contacterons en cas de besoin.

Merci pour votre aide, même occasionnelle.

### Évènements :

- > Fête patronale dimanche 30 juin 2024
- > Voir calendrier des messes dans le bulletin paroissial



> Église Saints Pierre et Paul

## OEUVRES SAINTS PIERRE ET PAUL DE HOCHSTATT

### BUT DE L'ASSOCIATION :

L'association " Les Œuvres Saints Pierre et Paul de Hochstatt " (OSPPh), créée en 2012, a pour but la rénovation et l'embellissement de l'église de Hochstatt.



### DES ACTIVITÉS ET DES RÉSULTATS :

L'association est constituée de 13 membres actifs, aidés de 15 pâtissières, tous bénévoles.

L'organisation d'un week-end de théâtre alsacien, la vente de Lamalas de Pâques, et la fabrication et la vente de Bredalas de Noël et des actions ponctuelles (notamment le nettoyage de l'église) constituent les activités principales de l'association.

Les subventions et les dons de particuliers, commerçants et entreprises complètent les revenus générés par ces activités.

De 2012 à 2017, les OSPPh ont financé pour plus de 150 000 € de travaux pour la rénovation intérieure de l'église et, grâce à la générosité de nos donateurs, la fourniture et l'installation de 3 nouvelles cloches " Messagères du Ciel ", enrichissement important du patrimoine paroissial hochstattois.

Fin 2023 l'association a équipé les bancs de l'église de coussins. Coût : 9 000 €.

### REJOIGNEZ-NOUS pour :

- > nous apporter votre savoir-faire,
- > nous aider ponctuellement,
- > nous aider par vos dons.

### Rejoignez notre équipe de bénévoles au service de la paroisse !

Pâtissières, adeptes de bricolage ou avec d'autres compétences. Soyez les bienvenu(e)s !

Vous avez un peu de disponibilité ? Faites-nous le savoir, nous vous contacterons en cas de besoin.

Merci pour votre aide, même occasionnelle.

### Évènements :

- > Octobre 2024 : nettoyage de l'église
- > Week-ends de l'Avent (décembre) : fabrication et vente de Bredalas de Noël (presbytère)
- > 1<sup>er</sup> week-end de février 2025 : théâtre alsacien (salle de musique)
- > Du samedi de Rameaux au samedi de Pâques : vente de Lamalas de Pâques (presbytère)



> Coussins bancs de l'église



> Bredalas de Noël

### COORDONNÉES DE L'ASSOCIATION :

- Présidente : Stéphanie CORSICO  
06.80.43.95.69  
presidence.cfhochstatt@outlook.fr
- Adresse de l'association :  
Fabrique de l'Église de Hochstatt 36  
Grand'Rue 68720 HOCHSTATT
- Trésorier : Jacques EICHINGER  
06.80.65.61.54  
jacques.eichinger@orange.fr

Le saviez-vous ?

Il y a 14 associations à Hochstatt comme les amicales des sapeurs-pompiers et de la RISC, les Œuvres Saints Pierre et Paul, la Fabrique de l'église, l'UNC...

### COORDONNÉES DE L'ASSOCIATION :

Pour tous renseignements, s'adresser à Jacques EICHINGER  
Tél : 06.80.65.61.54. Mail : jacques.eichinger@orange.fr

Adresse de l'association : Les Œuvres Saints Pierre et Paul de Hochstatt  
36 Grand'Rue 68720 HOCHSTATT

## ➔ RISC

**La RISC est une réserve intercommunale de sécurité civile. Quel est son champ d'action ?**

Les réserves communales de sécurité civile ont pour objet d'appuyer les services concourant à la sécurité civile en cas d'événements excédant leurs moyens habituels ou dans des situations particulières. À cet effet, elles participent au soutien et à l'assistance des populations, à l'appui logistique et au rétablissement des activités. Elles peuvent également contribuer à la préparation de la population face aux risques. Elle contribue à ces actions en s'appuyant sur les solidarités locales et en les développant. Suivant la volonté de la commune et ses besoins, la réserve pourra être chargée de tout ou partie des missions énumérées à l'article L.1424-8-1 du CGCT.

Ces missions sont mises en œuvre par décision motivée de l'autorité de police compétente, en l'occurrence le maire de la commune. Par conséquent, lors de la survenue d'un événement sur son territoire, l'autorité communale dispose d'un outil capable de mobiliser et d'encadrer des bénévoles dans le but de répondre aux besoins de la population.

À noter que la réserve communale de sécurité civile vient en appui des services de secours publics et que la direction des opérations de secours reste une prérogative du préfet du département ou du maire.

Une année 2023 sans trop de difficultés. La RISC a su répondre, rapidement, avec un effectif suffisant et en qualité à toutes les missions demandées par les maires de Hochstatt et Zillisheim.

Les temps forts de l'année ont été rythmés par des exercices en situation avec le camion pompe FPTL, des exercices de secourisme avec l'utilisation du défibrillateur et d'un mannequin, la sécurisation des manifestations sur demande des communes de Hochstatt et Zillisheim : carnaval des enfants à Hochstatt, marché de Noël, fête de la Musique, battue sur le ban de Zillisheim et Hochstatt à la recherche d'un sénior disparu la veille.

M. Jean SANCHEZ, responsable de la RISC, souhaite démissionner et devenir adjoint au responsable, il sera remplacé par M. Patrick KOENIG. Monsieur le Maire de Zillisheim, formalisera ce changement en s'appuyant sur les statuts de la RISC. Nous invitons la jeunesse, mais aussi les retraités à se joindre à notre équipe. Toutes les personnes évoluant dans la sécurité civile de Hochstatt et Zillisheim sont attentives au progrès de chacun, l'apprentissage se fait dans une ambiance conviviale.

### COORDONNÉES DE L'ASSOCIATION :

Le Président M. Jean-Pierre BADER : [jeanbader@estvideo.fr](mailto:jeanbader@estvideo.fr)



## ➔ Union Nationale des Combattants (UNC)

**L'UNC accueille toutes les générations du monde combattant et toutes personnes non combattantes qui partagent nos valeurs (pompiers, policiers, correspondants Défense, élus, membres sympathisants) sans distinction d'opinion, de race ou de religion pour :**



- Rassembler les hommes et les femmes qui portent ou ont porté l'uniforme pour la défense de la France pendant les conflits ou au titre du service national, militaires d'active, appelés du contingent, réservistes, des trois armées et de la gendarmerie, du simple soldat à l'officier général, les veuves d'anciens combattants et les veuves et orphelins de guerre,
- Maintenir et développer les liens de camaraderie, d'amitié et de solidarité qui existent entre tous ceux qui ont participé à la défense de la patrie,
- Agir pour la défense les intérêts du monde combattant,
- Perpétuer le souvenir des combattants morts pour la France,
- Contribuer au travail de mémoire et à la formation civique des jeunes générations,
- Participer à l'esprit de défense par son témoignage et ses réflexions.

L'association locale de l'UNC de Flaxlanden-Hochstatt-Zillisheim est née le 24 octobre 2023 de la fusion des sections de Flaxlanden, Hochstatt et Zillisheim.

### COORDONNÉES DE L'ASSOCIATION :

Le Président de l'association est : Joseph GOESTER  
Maire honoraire de Zillisheim - Vice-président départemental de l'UNC  
Adresse postale : 12 rue Jeanne d'Arc - 68720 ZILLISHEIM  
Téléphone : 06 10 77 74 33 - Mail : [contact@unc-zillisheim.fr](mailto:contact@unc-zillisheim.fr)  
Site Internet : [www.unc-zillisheim.fr](http://www.unc-zillisheim.fr)



> De gauche à droite : Joseph GOESTER, président, Michel LAUGEL, maire de Zillisheim, Francine AGUDO-PEREZ, maire de Flaxlanden, Jean-Jacques ZAESSINGER, vice-président, Henri WETZEL vice-président, Mathieu HECKLEN, maire de Hochstatt



> Sécurisation de la visite "Au Canon à Zillisheim"

